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近日，中超河北队的情况进一
步恶化，一线队、梯队依旧没有恢复
训练的迹象，俱乐部也在进一步裁
员。上月底球队因为运营资金用完，已
经关闭了俱乐部，半个月时间过去了，
股权改革依旧没有取得进展，俱乐部
员工也不得不在网上再度求助，希望
得到政府支持的同时，也表态不会放
弃俱乐部，将在股改完成之前无偿为
俱乐部工作。

河北队在之前很长一段时间，股
权改革都没有取得任何实质性进展，
在距离中超开赛还不到一个月的时
间里，想要完成这一切的难度极大，
虽然也不止一次传出有退赛的可能，
但球员、教练员以及工作人员还是想
为俱乐部的未来坚持到最后。
在今年足协杯之后，因为资金问

题而“暴雷”的俱乐部不在少数，河北
队一定可以算得上是最惨烈的一个。
在之前的联赛期间，因为股权改革不

顺利，球队内部出现了一定的起伏，但
因为股改的脚步没有停止，球队依旧
想以一个好的联赛成绩，去迎接新的
股东。可谁也没有预料到的是，球员们
等来的，依旧是原地踏步的股改，和遥
遥无期的欠薪。
在河北俱乐部总经理李君调回集

团工作之时，主教练金钟夫也迟迟没
有归队，一线队和各级梯队也进入到
了无归期的放假之中，郎征在这个过
程中，还捎带负责一些日常事务，直到
上个月底俱乐部彻底宣布全员放假，
俱乐部不仅因为拖欠水电费被迫关
停，整个基地也人去楼空。

关于这支球队最新的情况是，俱
乐部内部已经大批量裁员，留下来的
员工因为之前没有被拖欠薪水，也在
近日公开表态，愿意在股权改革完成
之前无偿为河北队工作。其次，一线
队、各级梯队没有收到任何要收假的
消息，不排除在股权改革完成之前，

梯队队员离队甚至解散的可能。最
后，在俱乐部宣布放假停业的一段时
间里，河北队的股权改革项目依旧没
有取得进展。

郎征在社交媒体上发表了这段
话，恰好也是整个河北队员以及所有
河北俱乐部工作人员的心声：“我们
已经坚持了这么久，不想就这样离
开。我们用最后的倔强，为河北足球
博一个未来。球员、教练员、工作人
员，已经做到了力所能及的最好。失
去了这样的团队，是这个行业的悲
哀。如果之前是食君俸禄为君担忧。
那现在可以说就是因为热爱。热爱这
来之不易的团队和这两年用命换回
来的排名。作为俱乐部的一员我们能
做的只有这些。用我们的行动留住河
北队，希望各级领导能够支持我们帮
助俱乐部推动股改。若干年后再回首
时希望这只是河北足球一段惊心动
魄的过往。”

从本赛季开始，这家俱乐部每逢间歇期就陷入停摆，但最终都按照足协规
则进入到赛区，虽然账面上资金已然捉襟见肘，但支撑他们坚持下去的，是一个
股权改革完成后的美好未来。但当股改一拖再拖，直到最近陷入停滞之后，球员
的希望破灭了，俱乐部的希望也破灭了。

股改尚未完成，河北队就先垮了
特约记者 冀琳

重庆两江竞技在11月13日内部宣
布停止一线队的训练，这一消息同样
也向跟队记者进行了说明，由此在互
联网上再度引起了轩然大波。今年1
月底，重庆队突然宣布结束在广州的
冬训回到重庆，第一阶段第二次进赛
区之前，同样大部分时间都是球员自
发训练，相比前两次停摆，这一次重
庆两江竞技俱乐部可以说是彻底走
投无路。

据知情人士透露，球员的情况和
俱乐部的情况都非常不乐观。首先是
球员和工作人员在长时间的欠薪之
下，背负着巨大的生活压力；再者，是
股权改革的过程中，球员之前得到的
一些许诺都没有兑现，因此对于股权
改革的未来以及结果期望值大大降
低；最后，是俱乐部的账面资金，随着
时间的流逝而越发紧张，已经到了俱
乐部高层借款打足协杯的境地，前有
河北队因为拖欠基地水电气费被迫

关停，重庆队的情况不能说是一模一
样，至少比河北队差不到哪儿去，俱
乐部同样拖欠基地水电费、场地保养
费以及供应商不少钱。每一天的运
营，都是账面上资金的支出，长期没
有资金的注入，一线队的运营经费已
经见底。

重庆两江竞技俱乐部就是在这
样的现实困境之下，被迫宣布停训。
跟河北队一样，唯一能够拯救这家
俱乐部的办法，就是尽快完成股权
改革。但是与河北队不一样的是，重
庆俱乐部早早就确定了股权改革方
案，并且已经进入到实际操作阶段。
新俱乐部的股权划分，和参与企业都
已经确定，首当其冲的就是两江新区
作为大股东，已经为俱乐部准备好了
一切，就等最后的行政命令发布。可
除了当代集团和两江以外的另外两
个股东，却成为了这次股改中唯一不
确定的因素。

从俱乐部员工的心态和球员数次
在社交媒体上的呐喊可以看出，对于
这个现实大家深感无力的同时，又不
想这么放弃。
其实，距离俱乐部关停的时间已

经过去了半个月，所有人都在等待股
权改革的进展，而俱乐部如今走投无
路的现实也证明，股权改革已经是河
北队唯一的救命稻草。而河北队的股
权改革可以说是目前中超所有进行股
改的俱乐部中最坎坷的一家。俱乐部
的资金链从年初就已经断裂，华夏幸
福集团早就没有对俱乐部注资，在年
初廊坊与唐山两地政府计划股权改革
失败之后，俱乐部为了维持运营资金，
只能大批量甩卖主力球员。

6月到7月初，河北省和廊坊市有
关部门出台了俱乐部改革方案，但方
案没有落实到具体操作中；而后在第
一阶段虽然政府有部分资金进来，解
决了球队部分奖金问题，但股改的事
情没有任何实质推进。

由于本赛季联赛周期的拉
长，对于有困难的俱乐部来
讲，每一天都是在增加运
营成本。河北队的情况
俨然就是没有收
入，只有支出，账
面上的资金每

一天都在减少。尽管之前俱乐部的股
权改革方案已经得到了政府部门的批
复，但不管是推进速度还是实际效果，
都无法让人看到希望。据了解，在10月
中旬，河北省体育局和廊坊市体育局
还专门前往了俱乐部考察，但跟之前
派驻工作组进入赛区、进入俱乐部一
样，没有任何效果。
对于河北队来讲，从球员到工作

人员，再到中方教练组，所有人都竭尽
全力在为球队的生存呐喊着，他们的
呐喊声能引起重视吗？他们自己都不
得而知。距离中超联赛再度重启已经
只剩不到一个月的时间了，这家俱乐
部内外满目疮痍，“退赛”真的已经不
是一句口号了。

为什么说完成股权改革是唯一可以
救重庆足球的方式，当代集团已经在去年
就无法独立支撑俱乐部运营，一直向重庆
市有关方面求助。因为启动股改之前，俱
乐部已经长时间拖欠了球员的工资奖金，
因此，股改方面和当代集团也达成了协
议。当代集团答应支付拖欠的资金，以今
年4月30日为明确时间划分，重庆市有关
部门表示，从5月1日开始产生的工资，将
由新东家承担，当代集团需要在一年之内
偿还欠薪。

可时间已经过去了半年，球员只拿到
了当代集团补偿的今年的两个月工资，5
月1日之后产生的薪水，再度成为了欠薪。

在这种情况之下，球队还是磕磕绊绊打完
了第一阶段联赛，其间由于没有完成系统
训练，给球员造成的身心影响，可以说是比
较严重。

如果股权改革无法完成，当代集团既
无法继续独立支撑俱乐部运营，甚至也无
法继续履行之前和相关部门的协议，那么
这家俱乐部的未来也可想而知。而足球的
规律也并非说等多久就能等多久，鉴于最
近河北队和重庆两江竞技俱乐部前后脚停
摆，不少业内人士也对两队的情况做了不
同的分析。河北队已经在第一阶段进入到
了争冠组，即便股改还需要等，他们如果因
此输掉后八轮所有比赛，最终河北队的联

赛排名最差也会在第八名。
可重庆队的情况显然要坏很多，

纵观今年整个赛季，这支球队几乎
没有一个完整的备战期，人员不断
流失也在不断地经历伤病，进赛区
之前通常一场热身赛都打不上。
第一阶段联赛结束之后，他们不
幸落入到了保级区，如果股权改
革依旧停滞不前，俱乐部也没有
新的资金进入，在这短短一个月
的时间，球队想要重拾状态，根
本是无稽之谈。那么在这种情况
之下，两江竞技俱乐部还有什么
希望去迎接一个更好的未来呢？

重庆队已经山穷水尽

廊坊相关部门注资杯水车薪

继广州队和河
北队相继停摆之后，重庆

两江竞技成为这个冬天停摆
的第三家中超俱乐部。 虽然这家俱

乐部在金元足球大潮中一直保持着小成
本运营，但因为母公司的困境，也早早进入到了股权
改革的大流之中。

还有一个月不到的时间，联赛就要重启，原本就
在这个赛季磕磕绊绊备战的球队，拿什么去参加之后
的保级战？

特约记者 南重

时间不等人，保级区的耗不起


